

# Movilización En Barrios Del Sur

**Están contra el Crematorio y la Planta de Aguas Negras. - Piden que el millón de colones se dedique todo a extirpar esos peligrosos focos de pestilencias, moscas y enfermedades. - Habrá desfile**

Como ya informamos en nuestro número anterior, la Junta Progresista de Sagrada Familia, respondiendo a un memorial de los vecinos de dicho barrio, convocó a una Asamblea de Juntas de los barrios del Sur, para integrar en ella un Comité que dirigirá la lucha por obtener que el millón de colones destinado por la Asamblea Legislativa a los barrios del Sur, sea dedicado de inmediato e íntegramente a la solución del problema del Crematorio y la Planta de Aguas Negras, hoy abominables focos de pestilencias y enfermedades. Por otra parte, hemos podido comprobar, a través de multitud

de conversaciones, que todos los vecinos de los barrios del Sur están dispuestos de esta vez a luchar en masa, enérgicamente, hasta conseguir que, con ese millón de colones, se traslade el Crematorio y se modernice la Planta de Aguas Negras. Incluso, se habla ya de efectuar una gran marcha popular desde los barrios del Sur al Palacio Municipal.

Todo indica que este movimiento, por la justicia que le asiste, alcanzará grandes proporciones; y cuenta ya con el apoyo unánime de todos los sectores populares de la capital, que condenan indignados el hecho de que

se dediquen nueve millones de colones a la ampliación de la avenida segunda, mientras se pretende resolver todos los problemas de los barrios del Sur con sólo un millón, el cual apenas alcanza para terminar con la grave amenaza que representan el Crematorio y la Planta de Aguas Negras. En consecuencia, y si por el momento sólo de ese millón se puede disponer, íntegro debe dedicarse a terminar con esos dos peligrosos focos de contaminación. Así lo piden los vecinos y así lo exige la justicia y la lógica más elementales. Y de esta vez la Municipalidad no podrá alegar falta de fondos para encarar el problema.

Los tanques de la Planta de Aguas Negras, después de setenta años de servicio continuo, no funcionan hoy, no filtran la porquería que reciben; en realidad, las cloacas de San José están desaguando hoy directamente en el río María Aguilar, que se encarga de ir infestando todas las cercanías sureñas de la capital. La Municipalidad puede, con medio millón de colones, construirle a la Planta de Aguas Negras un nuevo tanque, moderno, que haga el trabajo mientras se reparan y modernizan los tanques viejos. Y con el otro medio millón, la Municipalidad puede trasladar el Crematorio y sus pestilencias a un sitio más lejano y más propicio. Hace algunos años, la Municipalidad compró en las vecindades de Calle Morenos un extenso lote para trasladar allí el Crematorio. Pasó el tiempo, no se hizo el traslado, y mientras tanto Calle Morenos y sus alrededores se han poblado mucho; hoy sería absurdo pretender trasladar allí el Crematorio. Pero esta tierra municipal se ha valorizado notablemente. La Municipalidad puede venderla ahora, haciendo un buen negocio, e invertir también este dinero en el traslado y acondicionamiento del Crematorio en un sitio más conveniente.

El problema, pues, con el dinero de que dispone la Municipalidad, puede ser resuelto en breve plazo. Todo depende ahora de la decisión que pongan en su lucha los vecinos de los barrios del Sur.

## QUIEREN INSCRIBIR EL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

**HACEN LAS GESTIONES CALDERONISTAS QUE SE OPONEN A LA ENTREGA DE SU PARTIDO A ULATE SIN CONDICIONES**

El hecho de que un grupo distinguido de calderonistas continúe empeñado en inscribir el Partido Republicano Nacional tiene una significación especial: revela la inconformidad existente en la base de ese Partido frente al pacto Calderón-Ulate.

En el calderonismo existen dos corrientes perfectamente diferenciadas: una de izquierda, integrada por la gran masa de obreros, campesinos y clase media que apoyó al Doctor por su política progresista; y otra, integrada por algunos ricos, y por políticos

acomodaticios que estuvo con el doctor por conveniencia.

Estos últimos, constituyen la minoría del movimiento, aceptan cualquier actitud del doctor que en concepto de ellos pueda abrirles perspectivas de llegar al Gobierno o de hacer buenos negocios.

Los otros, los que constituyen la mayoría no aceptan que el doctor entregue la dirección y suerte de su movimiento al enemigo de ayer, sin condiciones satisfactorias, y especialmente, sin bases programáticas.

## CONTINUA PERSECUCION CONTRA DOMINGO ROJAS EN PTO. GONZALEZ

La United Fruit Co. y el Gobierno, así como Juan Rafael Solís y Brenes Castillo, no están conformes con el resultado obtenido con la expulsión del país de 45 trabajadores pertenecientes a la FOBA y a la FETRABA y que Mr. Hamer acusó de ser "agitadores comunistas". Los trabajadores han re-

accionado como tenían que hacerlo: despreciando a los causantes y cómplices de la represión y respaldando más y más al Sindicato afiliado a la FOBA y a su dirigente Domingo Rojas.

Ahora los enemigos de los trabajadores se han encañonado contra Domingo Rojas, lanzando contra él todo el odio y la infamia de que son capaces. Solís lanza contra él cínicos ataques con el fin de salvar la responsabilidad del Gobierno y de la Compañía en la